

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**RICARDO MONREAL: “MÉXICO, NECESITA TRANSICIÓN Y RECONCILIACIÓN”; SAN LÁZARO:  
BUSCAN DIÁLOGO CON AUTORIDADES DE EU, PARA VISAS**

Cuidadoso en no violar veda electoral que impuso el Instituto Nacional Electoral, el político de Zacatecas, recorre el país, para posicionar su aspiración en la candidatura presidencial de Morena, en el 2024.

Desde ciudad Madero, Tamaulipas, a donde acudió a presentar su libro, “Las grandes reformas para el cambio de régimen”, y para acudir a la presentación del informe legislativo que presentó el senador, Faustino López Vargas -suplente del gobernador electo, Américo Villarreal Anaya-, el coordinador del grupo mayor, ofreció conferencia, en la que fue puntual: “voy a aceptar todas las preguntas que me hagan”.

Ante los medios locales y corresponsales de la prensa nacional, el legislador, reiteró su tesis de virtual campaña política, en el contexto de aspirar a aquella candidatura:

-“Yo he dicho siempre que México, necesita continuar la transición y continuar un proceso de reconciliación”.

-“Aquí, ha sido la presentación de un libro, pero yo voy a seguir insistiendo en que México necesita acuerdos y que no necesitamos una confrontación permanente entre sectores, sino acuerdos con los sectores”.

Sin ambages, Ricardo Monreal Ávila, fue autocrítico:

-“Morena, no puede alejarse de las clases medias; Morena, no puede alejarse de las Iglesias; Morena, no debe alejarse del sector intelectual, académico, universitario; Morena, no puede alejarse de los medios de comunicación y de los comunicadores, por eso hablo de que México, necesita una etapa de reconciliación nacional”.

Ponderó que en materia de medios, en el Senado, alistan agenda concreta en materia federal, para la protección de periodistas.



-“También el Estado, tendrá que hacer lo propio, en el Legislativo local, pero es una prioridad, la protección al ejercicio de los medios de comunicación y la protección a los periodistas y a sus familias, que diario se exponen en esta difícil profesión y oficio”.

Reiterativo, Ricardo Monreal, minimiza que elección del candidato a la Presidencia en Morena, no surja de “encuesta a modo”. Con toda intención, con dedicatoria para Mario Delgado, agregó:

-“... de aquí al 31 de julio, hay un proceso interno para seleccionar y elegir a los delegados que van a acudir al Congreso Nacional de Morena y a los dirigentes en los estados y me da pie para decirle que insistamos en la democratización de Morena y que no sean, lo que dije en el discurso: las prácticas de los partidos que están en extinción, las que se trasladen a Morena”.

-“Porque me temo que si no logramos ponernos de acuerdo de aquí al 31, quienes van a ganar la elección el 31, son los que tengan más dinero y más capacidad de movilización y eso no es Morena. Hay que tener cuidado, pero tienen toda la razón”.

Cuidadoso, el presagio:

-“Pero no, yo en mi futuro, dependo de la gente. La gente me va a apoyar”.

Contexto en el que persiste en que no va renunciar a Morena, si la elección del candidato presidencial es por “encuesta carnal”.

-“¡No!, voy a seguir en Morena, por eso estoy aquí. Estoy luchando por la gente abajo. Yo quiero ser, en su momento, cuando se lance la convocatoria, el candidato de la gente, no el candidato de la nomenclatura, ni siquiera el candidato del poder”.

Tras virtual segunda dedicatoria para Mario Delgado, define:

-“Quiero ser el candidato de la gente, llegado el momento de inscribirme y ganar la elección interna”. Y aprovecha para afirmar que es amigo de los amigos, es decir, de los dirigentes nacionales de la oposición, “incluyendo Dante Delgado”, son mis amigos personales, aclara, “pero ni él me ha ofrecido nada, ni yo estoy tocando las puertas de ningún partido”.

-“Estoy tocando las puertas de los militantes de Morena y de los simpatizantes de Morena”.

No obstante su dicho de señalar que no se va de Morena, Ricardo Monreal, delinea:

-“Si hay reglas claras y equitativas, no tenemos por qué irnos”, pero si no hay, también aclara:

“¡Ah!, pues ahí vamos a ver qué hacemos”.



Cuando al también presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, cuestionaron si será el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, el que sea “gran elector”, en la candidatura presidencial del partido, el ex gobernador de Zacatecas, otra vez, fue puntual:

-“Yo espero que no, porque venimos huyendo de eso. Yo renuncié al PRI en 1997, porque se me excluyó”.

-“Cuauhtémoc Cárdenas Porfirio Muñoz Ledo e Ifigenia, renunciaron al PRI en el 88, y formaron la Corriente Democrática, porque se les excluyó. Nosotros no podemos cometer el mismo error de los viejos partidos, o de los partidos que están en extinción”.

Institucional, leal, y con el deber de guardar las formas en política, asegura:

-“No me voy a confrontar con Andrés Manuel. Andrés Manuel es historia y no me voy a pelear con la historia. Voy a luchar limpiamente con la gente de Morena, adentro”.

-Contra el Presidente, le insistieron.

-“¡No!, contra él, no, pero con la gente, sí”, en alusión a la mafia del poder que está en el partido.

No creemos que de hoy a un año, el fundador del Morena, recule en su decisión de que una virtual “encuesta a modo”, sea la que decida quién es el candidato o candidata a la Presidencia.

Encuesta que, hay que decirlo, al aplicarse, ofenderá sentido común de los mexicanos, militantes o no de Morena, porque la tercia que impulsa Andrés Manuel López Obrador, la integran Claudia Sheinbaum Pardo, Adán Augusto López Hernández y Marcelo Luis Ebrard Casaubón.

Con esa vieja práctica ofensiva para los militantes y simpatizantes de Morena, de confirmarse, hay que decirlo, es inminente la salida de Ricardo Monreal Ávila, del partido.

¡Claro!, el senador, es hombre del sistema imperante en este país, que hasta conoce “los tiempos de la política” y con ese bagaje, seguro, estará dispuesto a negociar, dialogar y encontrar una salida con “ysq”, para el asunto, de confirmarse la “encuesta carnal”.

En el 2018, se le atravesó o le atravesaron, mejor dicho, a la amiga de la amiga, para frenarlo en su aspiración de ser el candidato de Morena, a la jefatura del gobierno en CDMX.

Claudia Sheinbaum, se espera, impulse en Palacio Nacional, las aspiraciones del ex diputado federal, Martí Batres Guadarrama, para esa candidatura y empujarían a un callejón sin salida, al senador Ricardo Monreal Ávila, quien no encontraría otra, que la salida de Morena, al no recular el proyecto de que sea “encuesta amiga”, la que decida si la unción es para la jefa de gobierno capitalino, el titular de Gobernación o el soberbio canciller.



Al menos que, a Ricardo Monreal, lo convenzan de que sería el próximo líder de los diputados de Morena en Cámara de Diputados; la reelección como senador, por otro periodo más, cual establece artículo 59 de nuestra Ley de leyes o la secretaría de Gobernación, donde le ayudaría mucho a Adán Augusto López Hernández, si éste es el que gana la encuesta “a modo”.

En política, reiteramos, no hay nada escrito y, de aquí a un año, todo puede cambiar, incluso esa aberrante decisión de elegir al candidato a la Presidencia de Morena, por ese método, lo cual, sería una burla para el sentido común de los mexicanos, sobre todo los “de clase media, para arriba”, porque saben que, cualquiera de aquellos tres actores políticos de Morena que aspiran a suceder a su jefe máximo, podría resultar con la unción que ambicionan.

La dignidad, no tiene precio ni sexenio, señalamos en este espacio, y el senador Monreal, demostró que la tiene, cual demostró a Ernesto Zedillo, cuando éste, le negó la candidatura del PRI, al gobierno de Zacatecas; previo al “destape”, en ese estado, el político de Fresnillo, acudió a la residencia oficial de “Los Pinos”, donde el creador del Fobaproa, confirmó que no, que no lo postulará el PRI al gobierno de su estado natal.

Monreal, se fue al PRD y lo demás, cual él citó ayer en ciudad Madero, Tamaulipas, es historia.

Por lo pronto, cual señalamos al inicio de esta columna, desde esa ciudad en el norte del país, el coordinador del grupo mayor en el Senado, reiteró tesis de virtual precampaña por la Presidencia:

México, necesita continuar la transición y un proceso de reconciliación.

¡Ojalá!

## EN EL CHACALEO

Aunque “ya conoce los tiempos de la política”, Ricardo Monreal, insiste en que para el próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia el primero del mes patrio, tratarán de impulsar la reforma electoral y la relativa a la Guardia Nacional, para que se incorpore a secretaría de la Defensa Nacional... El bloque opositor, refrenda queda que puede, “moratoria constitucional”... En San Lázaro, comisión de Relaciones Exteriores que preside el representante del PT, Alfredo Femat Bañuelos, acordó en reunión de junta directiva, solicitar al consejero político de la embajada de Estados Unidos en nuestro país, construya un “puente” de diálogo, para analizar demora y restricciones en la emisión de visas... Además, solicitarán a congresistas norteamericanos que participaron en reciente Reunión Interparlamentaria de ambas naciones, dialogue sobre esos temas... Cual el SAT mexicano, el legislador petista, acusa que versiones de connacionales, las citas para emisión de visas, se programan para 2023 y 2024, “lo cual es una forma elegante de negarte la visa”. Este órgano cameral, analiza posibilidad de visitar 52 consulados, para tener interlocución



directa con nuestros hermanos migrantes y conocer de viva voz los problemas que tienen con los consulados. También tienen prevista una reunión con funcionarios de la cancillería, a fin de corregir conductas de algunos cónsules, que no se ponen a la altura de los problemas que enfrentan nuestro migrantes, en Estados Unidos... ¡Caray!, pero qué necesidad, que intenten justificar lo que no tiene sustento, en el reciente viaje del presidente López Obrador a la Casa Blanca, cuando todos sabemos que le fue mal al mandatario mexicano... Apagones en Veracruz todo el país, pueden empeorar si la CFE no invierte, advierte el senador del PAN Julen Rementería del Puerto... “La noche del miércoles, los habitantes de Veracruz, Boca del Río y Cardel, vivimos un mega apagón y esto es una constante conforme los cambios de clima que nos somete la naturaleza, la falta de mantenimiento y la nula inversión que hay en el sector energético. Esto provoca pérdidas no sólo a las empresas, sino a los más de 800 mil habitantes de esta, la zona conurbada”... El senador del PAN, acusa que Tabasco, Tamaulipas, Campeche y Sinaloa, registran apagones, constantemente... Ayer, el ministro presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, clausuró primer periodo de sesiones,.. La Corte, resaltó, no relega o atrasa resolución de asuntos relevantes para el gobierno en turno. “Se dice con frecuencia, que la Corte no ha resuelto asuntos que pueden ser relevantes o importantes para el gobierno en turno. Y eso es absolutamente falso, como se puede demostrar simplemente con la enunciación de los asuntos que hemos venido resolviendo”, precisa... Los ministros, retornan a sus actividades, primer día hábil del mes de agosto siguiente. O sea, tienen un mes y medio de vacaciones... En el Poder Legislativo, senadores y diputados, tienen descanso por 4 meses (mayo-agosto) y reinician sesiones ordinarias, próximo primero de septiembre... Urgente, que el Senado, revise Estrategia Nacional de Seguridad Pública, resalta el representante del MC, Clemente Castañeda. “Hace 15 años inició una estrategia de seguridad que hasta ahora, no ha cambiado, a pesar de que han gobernado tres partidos distintos: PAN, PRI y hoy Morena”, lamenta el legislador... En materia de seguridad pública acusa, los resultados exhiben el fracaso del régimen: más de 120 mil personas asesinadas, más de 31 mil desaparecidos; 34 periodistas pierden la vida, 9 de cada 10 casos, en total impunidad y cifras alarmantes de violación de derechos humanos... ¡Zas!... Si se decide, la alcaldesa en Iztapalapa, Clara Marina Brugada Molina, acude mañana, a dialogar con un grupo de jóvenes creativos que organizan Feria Gastronómica, en la Segunda Sección del Parque “Cruz Azul”, de Lomas Estrella, Calle Frigia, esquina Dalmacia... Diálogo que haga la representante de Morena con los jóvenes emprendedores, es apoyo a su visión, para incorporarse al mercado productivo en la capital del país, desde esa alcaldía... En discursos, foros públicos o en campaña, nuestros gobernantes, hablan y exponen apoyo a ese sector del país, sólo falta que, en los hechos, lo demuestren... ¡Claro! que ese grupo de jóvenes profesionistas, que son el futuro para la capital del país, esperan que la alcaldesa o un representante de ella, acuda a dialogar con ellos y ofrezca apoyo e impulso del gobierno de Iztapalapa, para colocarse en el mercado productivo de la ciudad con proyectos que emprenden... ¡Venga!... Y los compatriotas que puedan, visiten el municipio de



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*Los tres poderes*

15/07/2022

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

Gutiérrez Zamora, Veracruz, el cual, mañana, celebra a la Virgen del Carmen, en su mero día, con eventos musicales, deportivos, gastronómicos y culturales... LX Feria que dedican a nuestra Señora del Carmen, vive este fin de semana, sus días más emotivos para los festejos de la patrona del municipio, y terminan el próximo domingo 24 de este mes... Desde hoy, hasta ese día ¡y siempre!, bienvenidos todos al municipio de Gutiérrez Zamora, Veracruz... El Comité Organizador y los habitantes de esta región veracruzana, los esperan... ¡Vamos, pues!...

[www.los3poderes.com](http://www.los3poderes.com)... [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... Twitter: @JuanLopezMiguel...